El 10% de los hogares de la región está compuesto sólo por adultos mayores y es el más bajo del país

ESTUDIO. El Cipem, junto a la U. del Desarrollo analizaron los resultados de la encuesta Casen 2020, enfocado en la situación sociodemocrática de la tercera edad en el país.

Karen Elena Cereceda Ramos

l matrimonio de adultos mayores compuesto por Manuel (76) y María Ele-na (74) vive solo desde hace 20 años luego que su último hijo emigrara hacia otra región. Comentan que ya están acostum-brados a esta situación y que, afortunadamente, gozan de buena salud y son autovalentes.

"Si bien se extrañan a los hijos y los nietos, la verdad es Jos y Ios nietos, la verdad es que nos gusta la forma en que vivimos, por lo menos no tene-mos grandes problemas como otros adultos mayores que ade-más de estar solos, viven en la pobreza", comentó Manuel.

Ellos pertenecen al 10,3 % de los hogares de la región en la que sólo viven personas ma-yores ya sea en pareja, en gru-po o solos. Estos datos fueron entrega-

dos por el programa de Cono-cimiento e Investigación en Personas Mayores (Cipem) el que analizó los datos de la últi-

que analizó los datos de la últi-ma encuesta Casen (2020), Con este análisis también concluyeron que esta región es la que presenta la más baja pro-porción de viviendas habitadas solo por adultos mayores y está sobre la media nacional. Otro da to que arroió este estudio es que los hogares que están compues-tos sólo por adultos mayores, en un 51,2% la persona vive sola. El estudio realizado en con-

"La creciente proporción de adultos ma-yores requiere de políticas de inclusión activas y descentralizadas".

Mauricio Apablaza

junto con la Universidad del junto con la Universidad del Desarrollo y Caja Los Héroes reveló, además, que un 22,9% de los hogares de la región son mixtos (adulto mayor e inte

mixtos (adulto mayor e inte-grantes de otro segmento), mientras que el 66,9% no tiene integrantes de la tercera edad. Otro de los aspectos anali-zados en el último informe de Cipem fue el estado civil de los adultos mayores. En ese aspec to, la región de Antofagasta es la que tiene la menor propor-ción de personas de la tercera edad de Chile en pareja, con un 52,9%, mientras que el 26,6% está soltero o separado y el 20,6% es viudo.

INCLUSIÓN Y APOYO

NCLUSION Y APOYO
Para el investigador de Cipem,
Mauricio Apablaza, la creciente proporción de adultos mayores requiere de políticas de
inclusión activas y descentrali-

adas que permitan la expan-sión de las capacidades de este grupo etario.

"En tiempos de pandemia, la realidad que nos muestra es-te estudio presenta un desafío que, en muchos casos, dificul-

ta la inclusión debido a probleta la inclusion debido a proble-mas en el acceso a capital so-cial o una comunidad de apo-yo. Entender a los adultos ma-yores en su diversidad e indivi-dualidad debe también incorporar su contexto familiar para

por a sucontexto faminar para la correcta generación de polí-ticas públicas", explicó. En tanto, considerando que 515 mil adultos mayores vi-ven solos, la gerenta de Red Comercial de Caja Los Héroes, Soleded Mescillers Soledad Masalleras, recalcó "la importancia de que todos los habitantes del país nos preocuhabitantes del pais nos preocu-pemos por la situación en la que se encuentran las perso-nas mayores, que actuemos con cercanía y les reconozca-mos con hechos concretos el aporte que han entregado a lo largo de sus vidas".

A nivel nacional, el 15,8% A nivel nacional, el 15,8% de los hogares está compuesto sólo por adultos mayores (de los cuales un 49,6% vive solo), un 25,3% son mixtos, mientras que el 58,9% no cuenta con la presencia de algún integrante mayor de 60 años.

En base a las proyecciones del Instituto Nacional de Esta-dísticas (INE), se estima que ac-tualmente hay casí 90 mil adultos mayores en la región de Antofagasta, representando a 12,3% de la población de la zona, mientras que el II,1% ya es parte de la cuarta edad (80 años o más). En tanto, el 54,1% son mujeres y el 45,9% hom-bres.





Región de Antofagasta



















Concurso de cueca escolar premió a sus ganadores en acto presencial

COMDES. Certamen se desarrolló de manera online. Alumnos enviaron videos del baile nacional.

ceremonia de premiación presencial ce-rró el concurso comunal de cueca escolar desarrolla do por la Corporación Municido por la Corporacion Munici-pal de Desarrollo Social de Ca-lama, a través de la coordina-ción del área extraescolar, quienes convocaron al concur-so en Fase 3, por lo que los alumnos participaron enviando más de 60 videos.

La coordinadora de extraescolar de Comdes, Francisca Segura, explicó que "nosotros tuvimos una recepción de al menos 60 videos de las 24 escuelas que pertenecen a nues tro sostenedor, de ellas partici-paron 21 representantes. Estaos contentos con ese núme mos contentos con ese número. Dentro de eso, los chiquillos pudieron mostrar su talento, pudieron expresar la danza nacional y la pasión que acabaron de ver en esta premiación".

El concurso abarcó todos los niveles de educación: educación parvularia, básica y me-dia en la convocatoria que se

realizó el julio y que tuvo una gran aceptación de parte de las comunidades educativas. Los coordinadores extraescolares motivaron la participación de los estudiantes y sus familias.

En la categoría educación pri-mer ciclo damas, Fernanda Contreras de la Escuela D-131 Valentín Letelier fue selecciona da en el tercer lugar, mientras que Trinidad Carrillo de laEs-cuela E-34 John F. Kennedy ob-

tuvo el segundo puesto. Kevssi Cortés de la Escuela D-37 Repú Cortés de la Escuela D-37 Repú-blica de Bolivia fue la ganado del del primer lugar. En tanto, en los varones, el tercer puesto fue para Francisco Tapia de la Es-cuela D-131 Valentín Letelier, la segunda posición fue para An-der Cortés de la Escuela D-37 República de Rolivia, Alonso Se Republica de Bolivia. Alonso Se-púlveda de la Escuela D-48 Pre-sidente Balmaceda fue el gana-dor con el primer lugar. En la categoría segundo ci-clo damas Scarleth López de la

Escuela D-48 Presidente Balmaceda se quedó con el tercer lu-gar, mientas que Javiera Ángel de la Escuela D-37 República de



Bolivia fue el segunda. Catalina Espinosa del Liceo Bicentenario Diego Portales recibió el primer cera posición, y Franco Orme ño en el segundo lugar. Cristóbal Burgos, de la escuela Andrés Bello ganó el concurso. 63